

DIRECTOR Y REDACTOR DR. MEDARDO A. CEVALLOS.

ADMINISTRADORA, SRTA. OBDULIA CEVALLOS

AÑO 8º H {ECUADOR} PORTOVIEJO NOVIEMBRE 13 de 1.921 H Num. 1.524

## "El Radical"

DIARIO DE LA MAÑANA NO SE PUBLICA

LOS LUNES.

## Correspondencias

DE JIPIJAPA Noviembre 9 de 1921 Señor Director de eEl Radicale Portoviero

En vieta de ciertos ajetreos del Comisario Nacional de Paján y el rumos de que el señor Jefe Político langaria de acuerdo con el esrculo municipal, que tanto ha dado que decir, ppa lista para concejales que llevaria el caracter de oficial, el señor Leoncio Campozano se dirigió al señor Prenidente de la República, en careciéndole informarle el Regresó el 8. valor que pudiera tener tan En el sitio «La Chirimoya». antedemocráticos propósi- de este parroquia a las 12 tos como emunación de su de la noche de ayer, en cirbierno, y, como era de es- a su casa de un baile, Heperaree, ha recibido la res- leodoro. Lino, la mujer y pueste de que al no terciará un bijo llamado también mi impondrá lista. Sin em- Helendoro, fueron asaltados bargu, el señor Jefe Politi- al pasar una hondonada por co ya se ha dirigido a sus cinco facinerosos, que con subsiternos y a sus amigos, escopetas y machetes los incipuándoles, lo que en tra atacaron, resultando muar

convicción de una descon- por Giraldo, poladora realidad, natural- del Cantón. premo Gobierno, al cual se Juan Alban

vin.

José Ignacio Ridrigues derechos eindudinnes, con el proposito de pasar la botica Alemana. una temporada.

En la fecha indicada partió para La Palma [Paján] el señor Gabriel Villagómez, Escribano 1º del Cantón,

Escribano 20

mente no en eunute al Su Hoy estavo agni el secor

le pondré nnevamente el El Presidente del Conce. corriente de estos procedi- jo se niega a decretar una so. mientos que tan deslealmen licitud que el 4 del prete afectan la pureza y seve- senta elevó el minar Félix ridad de sus principios. ('astillo, pidiendo la copia. Para euidar del orden en fehaciente del registro eleclos dias de elecciones han ve toral de esta parroquia. nido un piquete de 20 indi- Tan insolente y autoritaria viduos de trupa al mando negativa ha sido denunciadel Teniente Diocles Gar- da al senor Providente de la Ourte Superior, quien espe-El 7 llega de Sucre la se- ramus no permitira se burtimable lumilia del senor len y atropelien así a los

Loor, a quienes tenemos el Están aqui los señores Anhonor de saludar, desceán- tonio Hanze y Moreno del doles grata permanencia en Valle, representantes comerl'esselutiferos baños de Joá, ciales de Manta, y el ductor adonde se ban trusladadu A. Zeuten, Agence viajero de

Corresponsal

#### SANTA ANA

Noviembre 11 de 1921. Sr. Director de eEl Radicale Portoviejo.

El señor Victor Salgado. austero y republicano Go- cunstancias que regresaban director de la hunda municipal de esta ciudad, se ba marchado con en música a otra parte, lievanduse on pieton, unas cumitas zapatillas y ennas de requinto y clarinete y otros objetos pertenecientes al archivo de la banda.

tandose de autoridades es tos los dos varones, des- El señor Salgado es uno imponer, la conveniencia de pués de una porfiada defen. de esos individuos que no se trebajar por la anunciada sa del padre. La mujer se- les puede invitar a comerlista, agregando, en algu- lió indemne. Asegúrase que porque al levanturse de la nos casos, que esta es la vo- con los Linos iba otro in- mesa se llevan la cuchara. O lupted del Gran Elector; dividuo, que tembién ha es como aquellos husepedes que y el Secretario del Comisa- lido herido, y súponese que después que se les brinds un tio Nacional de Pajan ha baya sido victimado algu- buen alcjamient, se van de andado de recinto en re- no de los atacantes. Los madrugada l'evandose la cinto, notificando oficiulmen cedáveres de las victimas prinilla, el espejo y la toella. te a los electores. Estos da: ban sidu traídos a la pobla. El Concejo espera de la sectitos hemos venido reservan- ción esta nuche. tud del señor Intendente Vidolos hasta tener la firme Regresó de Alausí el se- llavicencio, la devolución de

dichos objetos; más, si las gestiones de ésta autoridad emperior de Policia, resultan infructuosas, se verá en el durn cuan de denunciar éste hecho ante el señor Comi-Bigrio Nacional de este Canton, para que instruya el su mario respectivo.

Haes muchus dins que ve mimos recibiendo quejas del mal comportamiento del sefor Teniente Politico de Olmeda don A'ipia Hidalgo, pero hemna guardado silea. cio por ecuanimidad y an la suposición de que ouestro enmportamiento la agrirla de estímulo, pero vemos con pena que este silencio lo adienta para continuar adelante con aus atropellos y por futo hemos resuelto de cir alga a tiu de que sus superiores inmediate la detengan en ese camino vedado. ... Ultimamente se nos ha infirem do, que el dín de difuntes o sen el dos del mes

setuni, le arrebaté dos caba Hos de José .....de la jurisdicción de Balzar, en momentos que José.....vi sitaha el camenterio del sitio allon Publon, bugujes que fueron devuelbus pur la interrención del señor César Cevalios.

Nosutros desemmos que el señor Hidalgu se ciña estric tamente al camplimiento de sus deberss, y verfamos con agrado, que estas líneas, le jon de que le causen la rabia que casi sismpre le neasinpan u los déspotas de aldea porque se suponen que sus mulde procedimientos deben ser aceptados como buenos, por el solo becho de que ellos invisten el carácter de autoridad, le sirvan de estimu lante para el bien obrer.

(tjuli el señor Hidalgo no eche en anco roto nuestro Banu ennseju, pues, de lo contrario, nos verimmos en el precisado caso, [como dijo don Marcos Balda) de sa-Curle lus cuerus at sol.

La señora Prifesora de la E-cuela Fiscal de ninas de la misma parraquia, d'and dulie vda. de l'ico debe presenter su renuncia para que pueda con entera libertad atender a los preparativos de sus segundas aupcias.

## ¿QUIERE ECONOMIZAR DINERO?

Dirijase a nuestro Depósito de Cerveza en Manta, en él encontrará a precios sumamente cómodos y con descuento proporcional a su compra, los artículos siguientes:

Papas Arroz . Cebolla Kerosine Asucar Gasolina

p. p. Ecuador Breweries Co

Celio E. Ripalda.

Representants.

NOTA.-Toda orden se atenderá con fondos e le mano.

No es que nosotros quiéramos tomar velas en este entierro, porque en la vida privada, cada cual puede hacer de su barriga un bum bo y de su capa un sayo, pa ro es el caso que esta señora desempeña un cargo muy delicado, cual es el de educar a las niñas de esa pueblo. y darles ejemplos de mornlidad y buenas costumbres, y a decir verdad, no queremos que sus educandas reciban esas clases de moralidad que In señora Profesora les está

Tienen la palabra los seño res del Consejo Escolar y con el glorioso auxillo del talento, muy especialmente el senor Director de Estudios.

Como ofreci en mi anterior correspondencia, le acompano la nómina de las personas que humanitariamente contribuyeron con su óbolo. para aliviar la desgracia del

Angel R. Alava Facunda Zevallos Autonio Azan a 4.00 paña. José F. Mieles A. n Julio Campos

A STREET OF THE LOCAL PROPERTY OF THE STREET WHEN THE STREET WHEN THE STREET WAS A STREET WHEN THE STREET WAS A STREET WAS

## Respuesta fraternal

#### Miguel Angel Fernández Córdova

Has dicho una verdad: no estoi venclio en esta incruenta lucha que sostengo con el Hado implacables. Más, no tengo del vencedor dichoso el perseguido

botin, con que ótros han podido ellustrare su distancia..... Yo me atengo solamente al sentir, por eso vengo a decirte mi estrofa, agradecido,

y hasta fellz, hermano, iquien credando en estos últimos días. I to que si has triunfado de la suer-

> has puesto mul en alto tu bandera: solda lo, triunfaras aun de la muerpoeta, has triunfado ya del pensamiento!

J. H. ARBOLEDA ZABALETA.

## Licitacion

señor Segundo Sornoza. La Intendencia de Policía Esta colecta fué verificada de Manabí, por delegación por la comisión. del señor Gobernador de la Hela aqui: Provincia, debidamente au Jorge Paz Sp. 1000 torizado por la Junta de Baltazar Guevara , 10.00 Hacienda, convoca licitade. Mujera Pronfir n 1000 rea durante accenta dias, a Emilio Raperti » 500 contar desde la fecha, para Pedro Mera » 500 la confrección de uniformes Ramón Burrezueta » 2.00 para los celadores de Policía 3 00 Nacional, en esta forma:

200 181 uniformas, con gorra, Jonquin Dias . 500 de tela koki, blusa de cam-

500 60 uniformes con gorra, 3 00 de casimir chillo, con guerre Eugenio Yurofu » 3.00 rra.

Simon D. Garcia n. 2.00 60 uniformes, con gorra, Si 69.00 Las gurras con visera de Corresponsat. buen marroquin, escudo 5

escarapela tricolor [las blan eas, con vivo plomo]

Las propuestas serán exa minadas por la Junta de Hacienda. La que fuere nceptada será elevada a con trato; norobado éste por el Ministerio del Ramo, se anticipará, previa garantía, la mitad del importe de la obra; y el saldo en dos di videndos, uno cada treinta dias.

Los uniformes blancos y los de casimir deberán ser entregados cuando menos, a los treinta días de aprobado el contrato; y los de kaki, a los treinta días después de esta entrega.

Las muestras de las telas están en la Secretaria de la Intendencia, a donde deben derigirse las propuestas en pliego cerrado, en la forma acostumbrada, todos los dins bábiles de 8 a 12 m. y de 2 a 6 p. m.

Portoviejo, a 28 de Se tiembre de 1921.

El Secretario de la Intendencia,

M. Tovar Naranjo.

## Luis F. Chaves José F. Pazmiñe Subía

ABOGADOS

ESTUDIO: Calle a Chile, en los bajos de la casa de la señora Angela S. vda. de Solórzano.

10-7-21.

## CRONICA

#### VIAJERO

Salió en el tren de ayer para Manta. con dirección a Gunyaquil. el dector Carlos Alberto Palacios que va a cometerse a una delicada operación.

Le deseamos tenga feliz resultado en su dura prueba. y regrese al ejercicio de su profesión en que se ha hecho estimar como elemento de valia.

MOMENTOS

ESPELUZNANTES

desiber the west of the Pot afterior

La hacienda «La Palmera», de propiedad del señor José Bahamonte se una belless escondida en el Océano de verdura del Oriente ecuatoriano. Para liegara ella, entre asperos caminos y vericuetos incruzables, hay que pasar el retumbante

## i Montecristenses!

Para Concejales, en el bienio de 1922-1923 lanzamos como candidatos a los señores:

#### José Cesareo Reyes, Manuel G. Chávez M. y César Augusto Balda,

por quienes, lo esperamos, depositateis vuestros votos en el torneo electoral que se iniciará el próximo domingo. El solo nombre de los caballeros postulados, cuyas virtudes civicas y honorabilidad son altamente conocidas, es garantia para el manejo honrado de los dineros del pueblo.

MONTECRISTENSES INDEPENDIENTES.

Paetaga, lo cual no puede con · Beguirse. mediano puente colgante. ya que no puede hacerse otro de construcción sólida. Y el señor Bahamonte pensó en tener un trata con un práctico la .- hechura del puente. La otra semana se pusieron a la obra. El Sr. Luis Arsenio Saa manda Zación interna. ba a los obreros en calidad de sobrestante y dirigente de : tal obra. Se encontraba en la mitad del trabajo. En tanto: el Pastaza cruzaba a 15 metros de profundidad tumultuoso, formidable como un leon que se re-- lle a Morafren, estando el tuerse en la espesura. El Pastaza e' miterial de trabajo en feta. ra el abismo.

Para cumplirse el adagio que «en la puerta del horno se quema el pano, casi al concluirse el trabajo del puente, por un ligero descuido de los obreros se arranca el cabo que lo sostenia en el extremo opuesto. Tiemblan por un instante, ven el abismo enfurecido a sus pies... y caen en el Pastaza seis obreros incluso el señor Sia. Por de pronto se les cree muertos. "Modas y no, de entre to los ha quedado sal. vo en la altura y alcanza a divisar a sus compañeros que lu chan con las olas turibundas y que alcar zan a sostenerse de un barranco. Desprecia por el instante su vida y con el más abnegado coraje se echa a nado y salva a sus compañeros. Han pasado quiace minutos y al notar la falta de uno de ellos, suspiran y lloran; pero pronto ven al fondo del abismo a su compañero sentado mudo, idiota, sin saber qué ha cerie en un banco de arena. Le tiran cabos, se amarra en la eintura y lo sacau salvo. Momentos terribles, que no han dade por con secuencias sino un sustazo más lar. go que el mismo Pastaza.

#### REUNIONES

No pude sesionarel Comito le Bey Se uto Lucal, por que parte de sus miembros ter fan a la misma hors se

sion en un club electoral sin contarse con un que hecfa ous preparativos puris principiar hoy vala-

-El Colegio de Abogados, puente. Fué su obsesión. Con- aunque con: escaso número de concurrentes, secious a yer y trath de su organi-

#### PARALIZADOS

No sabemos la causa de la parulización de los trabajos del desaguis de la ca-

#### FUNCION

El Circo Incernacional, reforzado en au personal en esta publición, con el del Circo de Variedades del senor Channova, dió el día de ayer su primera función.

# Pasatiempos"

Revista ilustrada, recreativa y guia para la confección de trajes de moda, ropa blanca y labores manuales.

Estan en venta los Nos. 9 v 10 correspondiente a los meses de Septiembre y Octubre.

Mamero suelto St. 1, y suscripción pur año St. 10.

Dirigirse al suscrito,

ARTURO LOOR SANTOS.

## Dr. Marcos A. Dueñas

MEDICO-CIRUJANO

Establecido en esta ciudad, o frece que servicios prosfeionales. Consultorio: calle colmedor casa de los herederos de don Fco. Seratio Véles

the state of the same of the same

The state of the s

## Licitacion

## CASA POSADA "SUCRE"

MANTA-CALLE DE «BALDA»

Esta nueva casa se encuentra en la parte más central de la

Ofrece a los passieros cuartos ventilados tedos con vista la parroquia de Olmedo, en la a la calle, mucho seco y comodidad, como ninguna otra casa

Excussão y baño higiénicamente arreglados.

Precio sin competencia.

En los bajos se encuentra el Salón-Cantina, con el mejor dilera. Habrandos plantas que surtido de licures finos y hielo constantemente.

Meyo 12 de 1921.

Artero Ruiz

un rolo salón y en el alto un varas de ancho, con tabladisolón espacioso paro actos de ilo. El cerco del patio que midificio serán de guayacan, ma- derecho, veintiocho metros por negro o matasarna, de el costado izquierdo y treinta de puder de cuatreros los semopor nueve pulgadas metros por atrás, será enrios- vientes que se expresan a conti-[9 x 9] debiendo labrarse esta trado, tendrá cuatro varas de nuación: madera por la parte delgada alto con pared doble de caña de ella. El edificio llevara dos guadua por un solo lado, y portales de tablas de made- caballetera de zinc. Tento les ra, de tres varas de ancho, las riostras como los cimientos se riostras serán de madera in- tan de madera incorruptible y corruptible y las cuerdas de la puntalería de madera se-

solo lado. La pared de la di- rantías en que expresen revisión del piso alto, será de nuncise los beneficios de orden y tablas de madera de cedro. Tan. excusión y certificado del A-

> Santa Ana, Octubre 23 de 1921 El Secretario Municipal.

> > Augel C. Alava

## El Gran Hotel Montalvo

Tomando en cuenta la escasés en el pueblo he resuelto rebajar el pre cio de la Cerveza; para la Calle, y devolviendo los embases, a un peso la botella, por docenas à nueve su cres, y por cajas, más barato que todos.

También acabo de recibir Cerveza Alemana, que venderé al mismo precio de Guayaquil, à 1, 60 botella, y medias botellas à un sucre.

El Propietario,

E. NAVAS PORTUGAL.

## Algodón

COMPRO constautemente

Marcos Delgado.

### AL PUBLICO

En Chone han sido recuperadas

i Mula hosca, fierro (A Z).

I Mula negra, fierro destruido (V Z A P) entrelazadas.

I Yegua castaña parida, fierro () M) entrelazadas.

I l'otranca castaña, fierro (J L)

entrelazadas. I Caballo castaño, marca des-

truida, parece X y S entrelazadas. 1 Yegua castaña, fierro (A P).

r Caballo obscuro, fierro (A P) entrelazadas.

r Yegus castaña, fierro Z Y des entrelazadas destruidas.

I Burro blanco, fierro II Ri I Burro mchino, fierro HA PH

I Burra blanca mocha, fieire A PI

I Burro blanco matado, fierro ACCBy PA, las ultimas entrelazadas.

I Burro blanco, fierro IIJ RII I Burra parida blanca, fierro HD CMI, entrelazadas.

I Burra blanca, fierro || M B| I Burro blanco, fierro JJ RH

Burro mozo priete, fierro II

Lo que hago saber al público, a fin de que los interesados se presenten con les comprobantes legales a reclamarlos ante el señor Comi ario de Chone.

Portoviejo, Nvre. 10 de 1921.

El Intendente General, NICANOR VILLAVICENCIO.

MATERIAL PARA FO-TOGRAFIA VENDE

Reinaldo A. Funñen.

Augusto D. Alvarado D. Vende madera de toda clase

Manta-Ecuasor

imp. «El Radicah

Por disposición del I. Concejo, se convocen empresarios por treinta días, a contar de cota beba, para la constrac- credad. ción de un edificio escolar en forma siguiente: el edificio ten posada en este puerto. dra 15 metros de frente, por 12 de fondo, y 10 varas de alto del nivel del piso a la parcerdo de tabis de maderes de cedro, jigus o matapalo colorado, las tables tendrán una y media pulgada en limpio de grueso; en el piso bajo babra pruebas y otro pequeño para de dies metros por el frente, labores. Los cimientos del e- quince metros por el costado pieo, de madera selecta. La lectapuntaleria será de cuartones de Las propuestas se recibirán laurel, amarillo o lengua de en esta Secretaría, dentro del vacu; las paredes serán de ta- término señalado y co pliego bla de caña guadoa, deviendo cerrado, debiendo venir acomponerse a dos tablas por un pañadas de los boletos de gate la planta baja como la alta, notador de Hipotecas expresan tendrá claraboyas de dos ter- do no encontrarse afectados los cios de varas de ancho en la bienes del garante. parte enperior de las paredes v en circunferencia de todo el sdificio y en cada división, las varillas de fierro para estas claraboyas teran de media pul gade. La parte alta tendrá meis chazas de persianas de tres hojas cada cheza con sua respectivas ventenillas. Cada chaan tendra un balcón volado de balanstres torneados de madera incorruptible. Las puertas de la planta baja, cerán dos principales una por cada frente y una interior para salir al patio; estus puertas medirán tres metros de alto, por uno y medio de ancho, contruídas de morales, amarillo o pechiche. con sus respectivas chapas, argollas y picaportes. En el zagúan habrá también dos puertas, la principal de la misma construcción y material que las anteriores y la de entrar al pa tio, de igual material con dos y medio metros de alto por umo de ancho, que llevarán -bambién chapas, argollas y picoportes. La cubierta será de teja de hierro acapalado. El edificio tendra dos excuesdos, en 4a parte alta, con una pared de por medio y dos en la parte baja en las mismas condiciones, toda eluse de algodón, y pacon sus respectivas puertas. La go los mejores precios. escalera será de madera de mo-

ral, amarillo o pechiche, de dos